
 

 

獨一真神的救贖計畫 
主講：TJC  整理：羊圈圈編輯小組 

 

在這個越來越不平安的世代裡，我們體驗到信耶穌有平安，我們共同相信我們天

上的神。其實，在人生中我們遇到了很大的風浪，我們仍可安然地把它交託給天

上的真神−主耶穌，這是何等的福氣啊！感謝主，若你有這顆願意尋求真理的

心，相信主耶穌一定會祝福我們。若你是一位基督徒，那更感謝主，因為我們有

共同的語言，就是這本聖經。我們相信神救恩的計畫，記載在這本聖經裡面。我

們都是看同一本聖經，也相信同一位天上的神，我們可一起在聖經當中彼此學

習、得到造就。 

 

今天我們要學習的主題是：「獨一真教會」。若你是個基督徒，看到這個題目心裡

有什麼想法呢？會不會覺得這個題目有點尷尬、大家也不太好意思去討論；若你

是有讀聖經的，你也相信這本聖經是神救贖計畫的藍圖，那我相信這個題目，對

你而言應該並不陌生。這與「獨一真教會」的題目不會因為你不談、我不談，這

題目就沒有了，因為這是出現在聖經當中的主題，相信各教派當中，也有談論這

個題目。 

 

在整本聖經中，看到神的教會只有「一」，綜觀現在的基督教派，好像有很多的教

派，到底原因是什麼呢？可能我們的弟兄姊妹也有這樣的困擾，我們剛好利用這

段時間，在聖經中來學習，到底獨一真教會是怎麼樣？ 

 

如果要談「獨一真教會」，那我們就先要談「獨一真神」。 

 

神吩咐這一切的話說：「我是耶和華你的神，曾將你從埃及地為奴之家領出來。除

了我以外，你不可有別的神。」(出廿 1-3)�

 

這一段話是在說，神藉著摩西向選民頒布十誡。那十誡的第一條，就是神宣告

說：「除了我以外，你不可有別的神。」這表示「神只有一個」，其他的，不是

神，全世界只有一位神，所以神要求信祂的人，要相信這件事情。因為這世界看

起來好像有神；但是只有一個神，所以「除了我以外，你不可有別的神。」然後

在第 4 節之後又說：「不可為自己雕刻偶像，也不可做什麼形像彷彿上天、下地，

和地底下、水中的百物。」因為神會追討他的罪。所以神有宣告：只能敬拜祂，

因為祂是獨一的神。 

�

以色列啊，你要聽！耶和華我們神是獨一的主。(申六 4)�

饗宴：信仰 
獨一真教會（一） 



 

 

這也是神藉著摩西，向百姓宣告的話。在這裡我們看到：神是獨一的主。 

若我們相信這本聖經，新舊約就是神的啟示，看到這裡我們心中會說「阿們」，因

為這是很實在的。聖經說：要拜神的人、要相信神是「獨一的主」這件事，因為

全世界只有一位神。我們真耶穌教會，在聚會時就是以這本聖經為核心，因此我

們聚會時，會常常翻閱聖經，因為我們想知道聖經在說什麼？若是來不及翻閱，

可以先把經節記下來，有機會再翻閱，或者是用電子聖經，因為我們講道時都會

用到聖經，來證明聖經是神所默示的真道。 

 

既然神是獨一的神，而且神也這麼自稱，那以賽亞先知怎麼說？ 

你們要述說陳明你們的理，讓他們彼此商議。誰從古時指明？誰從上古述說？不

是我耶和華嗎？除了我以外，再沒有神；我是公義的神，又是救主；除了我以

外，再沒有別神。(賽四十五 21)�

 

這是神自己的宣告，神宣告說：在很久以前就講過：「除了我以外，再沒有別

神。」相信這本聖經的人，應該沒有人會覺得神這樣說很驕傲。因為，我們相信

祂是獨一的神、是創造宇宙萬物的獨一真神。因此，若我們有機會，一定要來認

識這位創造宇宙的神。所有的物品，最初都有個創造的人，到最後一定有個源

頭。那我們敬拜的是這位創造世界的神，祂就是源頭，這個神全世界只有一個。 

若到目前為止，你都是相信的，這些都是在舊約時期神的自稱。 

 

到了新約，神也是這麼說。在新約的時候，因為神要救世人，所以派祂的獨生子

−耶穌，來到世上救人。當耶穌在跟天上的神禱告時，祂也是這麼說的： 

耶穌說了這話，就舉目望天，說：「父啊！時候到了，願祢榮耀祢的兒子，使兒子

也榮耀祢；正如祢曾賜給祂權柄管理凡有血氣的，叫祂將永生賜給祢所賜給祂的

人。認識祢獨一的真神，並且認識祢所差來的耶穌基督，這就是永生。」(約十七

1-3)�

 

當耶穌為我們示範的時候，祂跟神禱告時，就是這麼說的，耶穌說：「認識祢獨一

的真神。」所以神只有「一」，我們相信神，所以我們也相信聖經，聖經一直傳達

一個觀念，就是：「獨一的真神」，其他的不是神。到目前為止，你都還相信的

話，那我們就繼續探討，既然全世界「只有一位神」，那這位神要救我們世人，那

祂為什麼要來到這世上？祂來世上的目的是什麼？ 

 

神愛世人，甚至將祂的獨生子賜給他們，叫一切信祂的，不致滅亡，反得永生。

(約三 16)�

 



 

 

這是神的用心。因為神愛世人，所以神道成肉身來到世上，目的就是為了要拯救

一切的世人，獨一的真神有祂救贖的計畫，就是派祂的獨生子耶穌基督來救人。 

但是、這個「獨一」是開放給全世界的人，全世界的人都可以有機會來領受、來

得到這個永生。這表示說只有一條路、一個方法來拯救，那是神來到世上的目

的，就是要救人，祂要來救人。那耶穌怎麼說呢？ 

 

耶穌說：「我就是道路、真理、生命；若不藉著我，沒有人能到父那裡去。」�

(約十四 6)�

 

這是主耶穌說的，因為神有設定一條「讓人得救」的方法。前面我們看到的是：

相信耶穌。耶穌自己也說：「我就是道路、真理、生命；若不藉著我，沒有人能到

父那裡去。」所以只有一條路，神救人只有一條路，那就是要「相信耶穌」。 

倘若你尚未信耶穌，希望你有一天也能夠來認識這位天上的真神――主耶穌。若你

已經信了耶穌，你是一位基督徒，看到這裡你會覺得：我的信仰是沒有錯的！若

不藉著主耶穌，沒有人能到天父那裡去。因為只有藉著耶穌可以到逹永生，其他

的宗教是沒有辦法的，所以要「信耶穌」。耶穌自己也說：「我就是道路、真理、

生命」。所以人要得救只有「一條路」，這是天上真神愛世人、拯救世人的計畫。 

 

耶穌是如何來救世人呢？ 

耶穌在升天之後，祂就設立了祂的教會，那祂是怎麼救世人呢？ 

就是「設立教會」，我們來看耶穌是怎麼來設立祂的教會？ 

�

我還告訴你，你是彼得，我要把我的教會建造在這磐石上；陰間的權柄（權柄：

原文是門），不能勝過他。(太十六 18)�

 

這裡是主耶穌第一次講到「教會」這件事情。因為當時彼得知道主耶穌就是永生

神的兒子，所以在 16 節說了：「祢是基督，是永生神的兒子。」這句話，所以耶

穌又說： 

耶穌對他說：「西門巴約拿，你是有福的！因為這不是屬血肉的指示你的，乃是我

在天上的父指示的。」(太十六 17)�

 

這話表示有屬靈的層面在裡面。 

 

我還告訴你，你是彼得，我要把我的教會建造在這磐石上；陰間的權柄（權柄：

原文是門），不能勝過他。(太十六 18)�

 



 

 

「我要把我的教會建造在這磐石上」：主耶穌說：「我的教會」。所以今天主耶穌的

教會，沒有一個人可以說：「這間教會是我的」，也沒有一個人可以說：「我創立了

這間教會」。因為教會的創始者，就是耶穌，所以主耶穌自己說：我的教會。 

 

「建造在這磐石上」：前面祂講：「你是彼得」，彼得的原文是「小石頭」，這與磐

石不一樣，根據哥林多前書三章 11 節、十章 4 節，這個「磐石」是「耶穌基

督」，所以教會要建立在這個磐石上。 

 

教會的目的是什麼？ 

這裡有提到：陰間的權柄，不能勝過他。 

這表示今天主耶穌建立教會的目的，是要能夠勝過陰間的權柄。 

 

我們看到：神差祂的獨生子來，叫一切信祂的，不致滅亡反得永生，所以今天的

人要找到耶穌的教會，才不致滅亡，才可以戰勝陰間的權柄。這也表示說：只有

一條路去天國，才能得救。我們看原文的「教會」，這個字是「單數」，因為主耶

穌說：我的教會，所以只有「一」，耶穌的教會只有「一」，並且要耶穌自己設

立，而且這間教會要可以勝過陰間的權柄。這是主耶穌基督在講到教會的時候，

所談論到的。 

 

從這個脈絡走下來，我們知道了：獨一的真神，全世界只有一個神，並且祂設立

了一條人要得救的方式，就是信耶穌。並且耶穌告訴大家，要能過勝過陰間的權

柄，就要找到祂的教會。照這樣看下來，主耶穌又說祂的教會只有「一」，那表示

教會有她的「獨一性」，若是常讀聖經的基督徒，會相信教會的獨一性，也會認

同，因為這是聖經說的。 

 

教會的獨一性 

教會的獨一性貫穿在整本聖經裡面，我就從兩個方向，來表明教會的獨一性。 

 

一、用「身體」來表明 

弟兄們！我們既因耶穌的血得以坦然進入至聖所，是藉著祂給我們開了一條又新

又活的路，從幔子經過，這幔子就是祂的身體。(來十 19-20)�

 

這裡告訴我們：要能夠進到「屬靈的至聖所」，就是能夠「與神會面的地方」，就

是要經過這個「幔子」。當耶穌離世之後，聖殿裡的幔子裂開了，所以「從幔子經

過，這幔子就是祂的身體。」所以教會的獨一性，第一方面，是用「身體」來表

明，那「身體」是什麼？ 



 

 

教會是祂的身體，是那充滿萬有者所充滿的。(弗一 23)�

�

這裡告訴我們：「身體」是指著什麼呢？「教會」就是耶穌的身體，因為 22 節

說：耶穌基督是教會的頭，祂為教會作萬有之首，所以教會是祂的身體，所以，

身體是指耶穌的教會。 

 

身體只有一個，聖靈只有一個，正如你們蒙召同有一個指望。一主，一信，一

洗，一神，就是眾人的父，超乎眾人之上，貫乎眾人之中，也住在眾人之內。(弗

四 4-6)�

 

「身體只有一個」：這「身體」是指什麼呢？指「教會」。 

所以「身體只有一個」，表示教會只有一個，這是教會的獨一性。 

在聖經當中，神以「身體」來形容， 

�

就如身子是一個，卻有許多肢體；而且肢體雖多，仍是一個身子；基督也是這

樣。我們不拘是猶太人，是希利尼人，是為奴的，是自主的，都從一位聖靈受

洗，成了一個身體，飲於一位聖靈。身子原不是一個肢體，乃是許多肢體。�

(林前十二 12-14)�

 

這是講「教會獨一性」時很重要的一節，12 節說到：就如身子是一個。這身子就

是「身體」，身體只有一個。13 節解釋說：這樣的身體是不分種族、國籍、男

女、地位。 

 

「都從一位聖靈受洗，成了一個身體」：方才談到身體是教會，所以要進入這一個

教會，他要從一位聖靈受洗，這表示今天要成為耶穌的身體、要成為耶穌獨一的

教會，要從一位聖靈受洗，原文是「一聖靈受洗」，就是「從一位聖靈受洗，成了

一個身體。」 

 

這表示今天要進入這個教會，有個很大的條件，就是要「經過受洗」，並且從一位

聖靈受洗。就是說：水裡面要有聖靈運行，施洗的人也要有聖靈，當他在施洗的

時候，並不是他在施洗，而是聖靈在施洗，所以才能夠成為這一個身體。這是當

時使徒時代寫下來的真理，表示當時使徒時代的教會只有「一」，在那個時候只有

一個教會。綜觀現在全世界的許多教會，他們都有真的符合聖經的道理嗎？因為

神告訴我們：只有「一個身體」。我們只有一個頭、一個耶穌，所以也只有一個身

體、一個教會。 

 



 

 

方才提到只有一個真神，若我們相信耶穌是獨一的真神，表示只有一個頭、一個

身體、一個教會。不可能只有一個頭，還分成兩個、或更多的身體，那這就不對

了。這是教會獨一性的第一種說法。 

 

所以教會的獨一性有兩個說說： 

1、用「身體」說。 

2、用「羊圈」說：主耶穌用「羊圈「來解釋教會的獨一性。 

 

二、用「羊圈」來表明 

我另外有羊，不是這圈裡的；我必須領他們來，他們也要聽我的聲音，並且要合

成一群，歸一個牧人了。(約十 16)�

 

這是主耶穌自己形容，祂與選民之間的關係，用「牧人」與「羊」來比喻。 

所以主耶穌說：我是好牧人；好牧人為羊捨命。(約十 11)�

�

這是主耶穌用「羊圈」，來比喻自己和選民之間的關係。到了 16 節，祂又這麼

說：羊圈只有一個，最後要合成一群。所以是只有一群羊，並且歸於一個牧人，

這說明了：只有一位神，一個神、一群羊。 

 

「我另外有羊」：這表示在屬靈上，這些羊還沒有找到屬於自己的圈子。可是他們

是屬神的羊，就好像我們每一個人，在還沒有接觸耶穌以前，我們好像是是圈外

的羊一樣；一旦我們找到了，我們就歸入這一群當中。所以不是兩群、三群的，

主的羊只有一群。 

 

要怎樣成能「合成一群」呢？ 

主耶穌講到了關鍵點：就是要「聽我的聲音」，也就是要聽主的聲音、聽神的真

理，才能合成一群。這是主耶穌說的。我們看到了主耶穌用「身體」來說「教會

的獨一性」只有一個；並且也用「羊圈」來說：只有一群羊，要歸於一個牧人。 

這樣的說法，我們是否能接受呢？這些都是聖經的道理，若我們是相信聖經的，

就會有共識。 

 

何謂「教會」？ 

接下來，我們來看保羅怎麼說：到底什麼才是「教會」？「教會」是專有名詞，

並不是隨隨便便的都可以叫做教會，那我們用聖經來看，聖經是怎麼解釋「教

會」教會呢？ 

 



 

 

聖靈立你們作全群的監督，你們就當為自己謹慎，也為全群謹慎，牧養神的教

會，就是祂用自己血所買來的（或作：救贖的）。(徒廿 28)�

 

聖經有為教會自己做了解釋，最後一句說：牧養神的教會。 

「教會」在原文裡的確是「單數」，沒有錯，最後還解釋了什麼是教會？教會「就

是祂用自己血所買來的」，這樣子才能稱為是「教會」。因此今天我們要去某某教

會，教會不是某一個建築物，或是一個聚會地點，教會她的意義就是：耶穌用自

己血所買來的一群人。這是專有名詞，不是社交的團體。 

 

在國外有的教會是在地下室。曾聽過一位小朋友，說：「我要去某某地下的教

會。」其實，教會不是聚會的一個點而已，也不是一個建築物，而是耶穌基督用

祂的血所買回來的這一群人。所以保羅才勉勵以弗所教會的人：要牧養他們。 

當然不是牧養建築物，而是一群人。這群人是由耶穌基督的寶血所買來的。 

 

剛才提到的哥林多前書有講到：要怎麼樣成為一個身體呢？要從一位聖靈受洗，

才能進入這個身體成為一個教會，這表示說：耶穌基督的寶血要在受洗的時候，

才能夠有功效買回來。 

 

這藉著水和血而來的，就是耶穌基督；不是單用水，乃是用水又用血，並且有聖

靈作見證，因為聖靈就是真理。作見證的原來有三：就是聖靈、水，與血，這三

樣也都歸於一。(約壹五 6-8)�

 

這裡說：從「水」和「血」而來的就是耶穌基督，聖經記載當耶穌離世之後，有

兵丁從祂的肋旁刺下去，流出了「血」和「水」。照理說，應該只是流血才對，可

是還有流出水，這就有它的屬靈意義了，這就是撒迦利亞書十三章 1 節所預言

的：要開一個泉源，要拯救一切所有的人。 

 

所以主耶穌流出了寶血之後，又有聖靈做見證，因此在洗禮的時候，就要有這三

個做見證：就是「聖靈」、「水」，與「血」。在我們洗禮的時候，一定要有聖靈在

當中做見證。所以我們在水裡面時，是不只有水，而且還有血和聖靈同時在運

行。經過這樣的洗禮之後，才能被主救贖出來，所以這才叫從「寶血」救贖出來

的人，就是要經過「受洗」。 

 

雖然我不知道各教派，是如何看待「洗禮」這件事情？可能有些人覺得我們只要

相信耶穌就好了。可是從聖經看下來，光是相信還不夠，要成為教會一定要經過

洗禮，要從耶穌的寶血中救贖出來的，才可以叫做「教會」。 



 

 

若是沒有經過洗禮的話，雖然心中相信耶穌，還不太能稱為教會，頂多稱為信耶

穌的人。最重要的是要經過耶穌寶血的洗禮，才能夠成為耶穌的教會，因為教會

是耶穌寶血所贖回來的一群人。所以，今天我們要成為這一群人，一定要接受主

寶血的洗禮，才能夠成為教會。 

 

結論 

今天我們談到獨一真神的救贖計畫，從一開始就談到的獨一真神，祂是創造宇宙

萬物的神，再也沒有別的神。並且神有安排祂的救贖計畫，就是差獨生子耶穌

來，所以耶穌就是道路、真理、生命，只有這一條路，若不藉著耶穌，沒有人可

以到父那裡去。並且藉著相信耶穌，還有藉著祂所設立的教會，因為救恩的工作

在祂升天之後，就交給教會了。所以現在是由教會來執行這個救贖的工作。 

若我們能接受了耶穌是獨一真神，祂要救贖全世界的人，祂設立祂的教會，是祂

救贖的方法，所以這個教會是「一」。方才我們談到身體是「一」，用羊圈來說也

是「一」,想要成為這個「一」的教會，就是要經過受洗，因為教會是由耶穌基督

寶血所買回來的一群人。 

 

「教會」的概念，，是在新約才出現的字，那是「被贖出來的一群人」。在舊約其

實也有同樣的概念，是被拯救的一群人、被揀選的族群。那我們可以對教會的獨

一性，更加的確認，因為這個世界上只有一個耶穌的教會。 
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